
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Investitionsbank Berlin 
Vorstand 

Herrn Ulrich Kissing 
Bundesallee 210 

 
10719 Berlin 

 
 

Berlin, den 7.1.10 

 
Sulfurcell GmbH Expertise 

 
 
 

Sehr geehrter Herr Kissing, 
 

 
hier schicke ich Ihnen nun eine Expertise über den Entwicklungsstand und 
die Aussichten der Firma Sulfurcell.  

 
Es ist ersichtlich, dass Sulfurcell möglicherweise mit Billigung der 

Gesellschafter in den letzten Jahren fortgesetzt die Öffentlichkeit und 
wahrscheinlich auch Investoren hinsichtlich der Geschäftsentwicklung und 
des Potentials der eingesetzten Technologie getäuscht hat. Schon im Jahr 

2002 und möglicherweise noch früher hat es Hinweise gegeben, dass die 
Disulfid-Technologie im Vergleich mit anderen Varianten im Dünnschicht-

bereich sehr wahrscheinlich unterlegen ist.  
 
Es ist davon auszugehen, dass sich diese Hinweise schon vor mehreren 

Jahren bestätigt haben. Deshalb ist in den letzten Jahren der Aufbau der 
Organisation vernachlässigt worden. Es sollte nur der Anschein gewahrt 

bleiben, dass die Zukunftsaussichten Sulfurcells sehr gut wären. 
 
Möglich aber weniger wahrscheinlich ist, dass das Potential der Disulfid-

Technologie durch den zögerlichen und unprofessionellen Firmenaufbau 
nicht ausgeschöpft werden konnte und der Entwicklungsvorsprung verspielt 

worden ist.  
 
In jedem Fall unverständlich ist, dass man einem potentiellen Konkurrenten 

wie Intel Einblick in die Technologie und Geschäftsgeheimnisse gegeben 
hat.  
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Möglicherweise ist Sulfurcell schon seit einiger Zeit nur noch ein Spielball 
verschiedener Investmentgesellschaften und Konzerne, die ausschließlich an 

einem kurzfristigen Börsengang der Firma interessiert sind, um das Risiko 
dann auf andere Anleger bzw. Kleininvestoren abzuwälzen. 
 

Ich darf nochmals meine Verwunderung zum Ausdruck bringen, dass die 
IBB sich nicht veranlasst sieht in dieser Angelegenheit tätig zu werden. Falls 

Sie weiterhin der Ansicht sind, dass die IBB hier in keiner Weise zuständig 
ist, dann darf ich Sie um eine kurze Mitteilung bitten. In dem Fall würde ich 
mich dann an den Wirtschaftssenator von Berlin wenden. 

 
 

Mit freundlichem Gruß 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

Anlage 


